

Dataría de hace cuatro mil años

Hallan antiquísima escultura en Punkuri

Proceden a restaurar ese monumento arqueológico

◆ **CHIMBOTE.**— Una escultura en barro bajorrelieve policromada, considerada como la más antigua de América precolombina —cuatro mil años de antigüedad—, fue hallada en el Templo Punkuri, en el valle Nepeña, a 35 kilómetros al sureste de esta ciudad.

La pieza arqueológica fue hallada durante los trabajos de limpieza, restauración y mantenimiento del monumento arqueológico a cargo del Centro de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural de la Universidad Nacional del Santa.

Los trabajos están dirigidos por el arqueólogo Lorenzo Samaniego Román, y comenzaron el 9 de julio pasado. Después de 65 años destaparon las ruinas cubiertas por el sabio Julio C. Tello en previsión de los depredadores.

El hallazgo del relieve en barro muestra una cabeza humana “realmente asombrosa porque cuenta con cuatro mil años de antigüedad. En posición horizontal donde puede observarse un ojo, la boca y en la cabeza especie de penacho, y la cara derruida por los huaqueros y buscadores de tesoros prehispánicos”, manifestó el especialista.

Samaniego Román, además, informó que las estructuras de barro, pinturas y relieves policromos se encuentran en estado crítico de deterioro, “por lo que hemos iniciado su rescate progresivo a través de labores de consolidación, restauración, limpieza y mantenimiento permanente del monumento y la zona arqueológica”, aseveró.



El hallazgo se produjo durante los trabajos de limpieza que se ejecutan en esas ruinas, ubicadas cerca de Chimbote